

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan pada deskripsi data dan analisis tentang “studi analisis manajemen Baznas Kabupaten Demak dalam mengimplementasikan program zakat produktif guna meningkatkan perekonomian mustahik”, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Program Zakat Produktif Baznas Kabupaten Demak dalam upaya meningkatkan perekonomian mustahik program zakat produktif yang dilaksanakan oleh BAZNAS Kabupaten Demak di aplikasikan dalam program Demak Makmur Baznas Kabupaten Demak bertujuan untuk meningkatkan perekonomian masyarakat yang memiliki tiga program unggulan meliputi: bantuan alat usaha, bantuan modal usaha, dan program pelatihan usaha.
2. Pelaksanaan Manajemen yang dilaksanakan oleh BAZNAS Kabupaten Demak sudah cukup baik yang meliputi Perencanaan (*Planning*) yang dilaksanakan dengan merencanakan pendistribusian dan pendayagunaan program zakat produktif merancang agenda dalam RKAT (Rancangan Kerja dan Anggaran Tahunan) untuk dijalankan dalam satu priode, yaitu selama lima tahun, Pengorganisasian (*Organizing*) yang dilaksanakan dengan adanya stuktur organisasi yang ada, Penggerakan (*Actuating*) yang dilaksanakan dengan Penggerakan yang dijalankan Baznas Kabupaten Demak diwujudkan dengan jalanya program, salah satunya adalah program zakat produktif, Pengendalian (*Controlling*) dalam melakukan pengawasan terhadap mustahik bekerjasama dengan lembaga-lembaga yang memiliki legalitas disekitar wilayah mustahik. Lembaga ini seperti BLK, Karang Taruna, PKK dan sebagainya. Dengan demikian pengawasan dan monitoring akan lebih efisien dilaksanakan.
3. Faktor Pendukung dan Penghambat BAZNAS Kabupaten Demak dalam Meningkatkan Perekonomian Mustahik Melalui Program Zakat Produktif. Faktor pendukungnya adalah adanya kesediaan dana zakat, adanya koordiansi yang baik disetiap wilayah, adanya rancangan program yang jelas. Sedangkan, faktor penghambatnya adalah kurangnya sumber daya manusia, adanya ketidaksesuaian dana mustahik, dan kurangnya pemahaman masyarakat tentang zakat produktif.

## B. Saran

Didasari dengan data yang didapatkan dari hasil penelitian di BAZNAS Kabupaten Demak maka dapat disimpulkan saran bahwa:

### 1. Bagi BAZNAS Kabupaten Demak

Selalu berupaya untuk mengembangkan SDM dan meningkatkan inovasi program di dalam pengembangan zakat produktif agar berkembang dan lebih baik lagi. Selain itu dalam penerapan fungsi pengawasan juga harus di tingkatkan lagi agar mengetahui bagaimana perkembangan program-program yang ada dilapangan sehingga program yang dilaksanakan secara maksimal agar bisa meningkatkan kesetaraan yang awalnya mustahik menjadi muzaki.

### 2. Bagi Mustahik

Mustahik diharapkan bisa memanfaatkan dana yang diberikan BAZNAS Kabupaten Demak dan menjalankan usaha hingga berkembang agar tercapa peningkatan ekonomi serta dapat meningkatkan perekonomian yang ada

